



LA JOURNÉE INTERNATIONALE DU CANCER DE L'ENFANT

La journée internationale du cancer de l'enfant a été créée en 2002 par le Childhood Cancer International (CCI).

Elle a pour objectifs :

- d'informer et de sensibiliser sur les cancers de l'enfant, leurs enjeux et spécificités ;
- de sensibiliser sur toutes les améliorations qu'il reste à envisager ;
- de partager et encourager les initiatives qui visent à faire connaître la maladie et faire évoluer sa prise en charge.

Le cancer de l'enfant en quelques chiffres :

- 1700 nouveaux cas de moins de 15 ans par an en France, soit 1 enfant sur 600 ;
- La moitié a moins de 5 ans ;
- Taux de guérison à 5 ans : 80 % ;
- Deuxième cause de mortalité chez les moins de 15 ans ;
- Plus de 60 types de cancers différents.



L'ORGANISATION DES SOINS EN CANCÉROLOGIE PÉDIATRIQUE EN BRETAGNE

En Bretagne, les soins des enfants et adolescents s'organisent en réseau POHO (pédiatrie onco-hémato Ouest). Ils s'articulent entre les services de cancérologie pédiatrique de deux centres hospitaliers universitaires de référence (Brest et Rennes), les services de pédiatrie des centres hospitaliers généraux de proximité et les professionnels de santé libéraux.

Les services de soins qui accueillent les enfants atteints de cancers répondent à des critères d'exigence sur le plan médical mais aussi psycho-social.

L'enfant poursuit sa scolarité pendant toute la durée du traitement et bénéficie, pendant ses hospitalisations, de l'intervention de différents professionnels et bénévoles d'associations qui lui permettront de poursuivre des activités éducatives, des loisirs qui l'aident à grandir. Le soutien des familles tant sur le plan matériel que psychologique est aussi essentiel.



LA RECHERCHE EN CANCÉROLOGIE PÉDIATRIQUE

Les tumeurs malignes observées chez l'enfant sont différentes de celles de l'adulte. Les principales localisations des cancers de l'adulte sont pratiquement inconnues chez l'enfant. Les types histologiques sont aussi différents, ce qui explique en partie leur chimiosensibilité. Enfin, ces cancers surviennent chez des enfants en développement avec des effets secondaires à long terme à surveiller. Pour toutes ces raisons, la recherche en cancérologie pédiatrique doit être spécifique et ne peut se calquer sur les recherches des cancers de l'adulte.

Les efforts de demain porteront sur une meilleure connaissance de la biologie de ces tumeurs et l'élaboration de nouveaux médicaments permettant d'obtenir plus de chances de guérison, tout en préservant la qualité de vie et limitant les séquelles à court et long termes.



LES ASSOCIATIONS

Les associations contribuent à l'amélioration de la qualité de vie des enfants. Certaines d'entre elles interviennent dans les services pour proposer une amélioration des conditions d'hospitalisation des enfants par des activités, des dons de matériels, un soutien aux parents : hébergement, soutien moral, aide financière...

D'autres associations proposent aux enfants des stages, la réalisation de projets...

Enfin d'autres soutiennent la recherche en cancérologie pédiatrique.

Pour en savoir plus

- L'ICCD : www.internationalchildhoodcancerday.org
- Le site de la SFCE : <https://sf-cancers-enfant.com>
- Le site POHO-Onco Bretagne : www.oncobretagne.fr/reseauxpartenaires/oncopediatrie-poho

PÔLE FEMME-ENFANT

SERVICE DE PÉDIATRIE
UNITÉ D'ONCO-HÉMATOLOGIE PÉDIATRIQUE



HÔPITAL SUD

16 boulevard de Bulgarie • 35203 Rennes cedex 2